藤のまち未来



ホームペー

市民のみなさまへ…会派「藤のまち未来」通信



発 行 所

藤枝市議会 会派「藤のまち未来」

info@fujinomachi-mirai.jp 〒426-8722 藤枝市岡出山1-11-1

発行責任者: 岡村好男編集・制作: 平井 登印刷所: 機共立アイコム

台風15号の微音と対策のあり方とは

連休直擊

自治会・町内会・自主防災会はどう機能したか。行政の態勢、対応は問題なかったか。

9月23日夜から24日未明にかけて本市に大きな被害をもたらした台風15号は、線状降水帯の発生により、24時間雨量が観測史上最大となった。市内平野部では、内水氾濫が相次ぎ、道路等の冠水や床上・床下浸水被害が。また、山間部では河川の氾濫や土砂災害が多発し、道路は流出した土砂で通行不能となり、孤立した地区もあった。数十年ぶりの大水害となったが、被災後の状況把握や対策・支援にいたる過程において、地域間差が大きかったと観ている。自治会・町内会組織の指揮系統や機動性に濃淡があった一方で、住民総出で助け合った地区の活動は印象深い。行政当局の態勢については、地域の被害状況に応じた、住民に寄り添う支援と相談対応及び自治会・町内会組織との連携に課題を観た。





7好男議員 (2番(9月7日)

員

更なる機能強化の充実と拡大策につい運動公園周辺の「スポーツ交流拠点」 や、多目的ローツ選手が訪ー 記室内スペー

総合運動公園周辺事業の計画と、

事業手法につ

問現状の交換していきたい。 や宿泊者を伸ばす が施策を伺べ口の拡大 刀の導入制度を効果的に活用させていきたい。手法として、具体的には今後構想をまと

医 現状の補助制度(コンベンション等誘致促進事業) を拡大し、合宿等に加えプロスポーツの観戦も対象にし、助成額も拡大していく。 し、助成額も拡大していく。

暦 絶景ポイントである清 別 堀之内地区の農地維持 はう、整備を図っていく。 よう、整備を図っていく。 について伺う。



定例月議会

7**28**7

将来に向けた藤枝総合運動公園の充実について

スの整備促進を伺う。 ①藤枝総合運動公園

②絶景ポイントの清水山給水塔付近から 藤枝駅方面を遠望



I克彦 議員 (3番(9月7日) 員







风率を伺う。)におけるCO

圏 本市におけるCO2低地 圏 小公共施設:71・4% 第2次藤枝市環境基本計画(後期計画) に関する各セグ ④交通・運輸: ②市内事業者 マ2ッ0 99. っプはどのより30年目標 0%

答 環境基 (2013年比48%減)に対するロードマ問 本市におけるCO2低減に関する2 業者、行政の役割に応じた具体の取組を示し進めて行計画を位置付け、削減目標、達成に向けた市民、環境基本計画第5章に地球温暖化対策地方公共団体 進め、

掛川市は地域クラブ

本市でも導入を検部活動指導員をホー

思して として る 詳細な計画 た パ策推進法の 地域」 に静岡 国が補助す

している。 これにつ いての

(J)

:0-

(A)

- 2 -

2050

+ CO₂

-C0₂

本市における地球温暖化対策の取組について 所感を伺う。 事業者の大きな協力が必要で、静岡市はこれから開発で、静岡市はこれから開発で、静岡市はこれから開発で、静岡市はこれから開発で、静岡市はこれから開発で、静岡市はこれから開発を行っては、総合計画を進めるにあたっては、総合計画を進めるにあたっては、総合計画を当めるにあたっては、総合計画を進めるにあたっては、総合計画を進めるにあたっては、総合計画を進めるにあたっては、総合計画を進めるにあたっては、総合計画を進めるにあたっては、総合計画を連めるに対していかなくてはならない。 **(**









美希 5番(9月 員

希望に沿った種目が維持できていない。部、吹奏楽部も存続している学校は少ない。水泳部、陸上部、柔道部は全校で廃部、男子 部、ソフトボール部で活動している学校が増え、また近隣の学校と合同でサッカー本年5月現在の加入者は全体の約8%。 令和了年度を目途に休日の部活から地域移行 ノトボール部で活動している学校もある。 また近隣の学校と合同でサッカー部 月現在の加入者による。 生徒の 野 休

答 討 | 当川市の制度も参考にし、広く|| 掛川市の制度も参考にし、広く|| 対ページ等で広く募集している。 く募集を行うなど、

答問 ヤ・ -ボード・eスポー・ 環様々あるが、地域に受いする 制づくりを進める (ポーツ・プログラミングなど新し)地域に受け皿があれば、演劇・スケー6って、どんな効果が考えられるか。

トボード・eスポーツ・トボード・eスポーツ・ との調整役にコーディ体との調整役にコーディ体との調整役にコーディ体とのが何う。 保護者等にアンケ 希望要望に応える環境をどのよる。活動日も柔軟に設定できる。 ィネ ーとなる。 って、 る 会計年 度職 、 学校 と団

バス停型乗り合いタクシ -の延伸】

五十海·市立 立総合に いて伺う。 合病院線を延伸さから時ケ谷地区 すへ

語のではいるに、では、ではいりで、 「八久停はどこに設置するか伺う。」 動できるまち」の実現を目指す。 町地区に延伸し「誰もが快適に発 の実現を目指す。

+ CO 2

内会館と、市営住宅の計4か所で一地域の皆さんが良くご存じの

1中学校部活動の地域移行について 2 子どもから高齢者まで安心して生活できるための交通ネットワークの充実について

※議長副議長監査は質問しないルールになっています。
しており、今回も遠藤副議長を除く6名が「一般質問」を行いました。らにおいて所属議員が市民の代表として毎回発言することを常識とじさせたりする効果を有しています。本会派では、年4回の定例月議「一般質問」により執行機関の反省をうながしたり、適切な措置を講事実または所信を質(ただ)す行為を「一般質問」と言います。 市の行政全般にわたって執行機関に対し、口頭をもって説明を求め、市の行政全般にわたって執行機関に対し、口頭をもって説明を求め、

岳 11 幸養



平登

井原

登 #

買

議

議



とけ。 黒が設定する、 ようなコ ースを提案して かれ 伺

【小規模水道A】

規模水道B】

戸別による表流水や井戸利用施設
届け出が無い小規模給水施設
飲料水供給施設(人口100人以下)

配布資料

ような支援

・助成をされて

まで同施設

保守

管

施設に対応

へも提案していきかある場所も提案していく。 また、宮 いく。また、宇瀬戸谷や朝比 瀬戸谷や朝比 き案宇

を開催

答 公道でのレースを行う場 というでのレースを行う場 という は、県内すべての市に という は、 で が が で の していきたい。 **近隣市と協議して開催可については、安全性も高必要となる。その点、大レースを行う場合には、** ているが、 い、本市では、 可能 は、策定する予定単活用推進計画の 井周川辺 かどう ため、島田の交通・ か島 検田討市 1 ^ をの

問い 県は、県内すべて 観光、

「に上的ど通今い要た合を域。向げなに、後る。性め的関振。け、組関健、よがのに連興 |関連付けている振興など様々 様々な分野へ展開dの利用促進は、環境 **囲するものであり、 環境や健康増進、**観 ら地

自転車は環境に も健康にも良い 乗り物です!

自転車の活用推進について

続・リニア南アルプストンネル工事に伴う藤枝市の水資源への影響について

八登

木層

とって命の水である。国の有意農業用水、工業用水等に活用といるである。国の有意というできます。 とって命の水である。国の有意というできます。 B の示した カートン ・ハレ勇水全量を大井川に戻す具体策とJR東海R、利水関係者等と連携しJR東海へ要請していく。 とから、流域住民の理解が得られるまで、県や流域に行きた。 田代ダム取水抑制案につ に活用されてお 地下水は水道水をはじ 我々流域住民は JR東海の市町に

とのように受じ出めずによりした。 とのように受じ出めずにより、 とのまえており、本年4月26日の「地質構造・水資源専 と考えており、本年4月26日の「地質構造・水資源専 を関し、リニア整備事業と両立する水資源の確保、 を関連を図るとともに、県や流域市町の意見交換では、 本利権等の法令上の懸念も払拭されていない。また、 を別り上の懸念も払拭されていない。また、 を別り上の懸念も払拭されていない。また、 を別り上の懸念も払拭されていない。また、 を別り上の懸念も払拭されていない。また、 を別り上の影念も払拭されていない。また、 を別り上の影念もが示されておらず、 を別り上の影念もが示されていない。また、 を別り上の影念もが示されていない。また、 を記述されている。 との言語と同かに対話し相互の理 を記述されているが戻せず、 を記述されていない。また、 を記述されているがにおいて検討すべき を記述されているがにおいて検討すべき

- 3 -

口等の 状況を把握されているか伺う。

模水道利用者の安全で安心な水の確保に努める。 決に向け、一歩進んだ新たな助成制度を検討し、小規でいるが、小規模水道の在り方という根本的な課題解している。これまでも支援を行っしていることは認識している。これまでも支援を行っる 取水場所の異常、水質汚染、人口や世帯数の減少に圏 取水場所の異常、水質汚染、人口や世帯数の減少に 常、水質汚染、ご見解を伺う。 減少に

山間地集落に存在する小規模水道に、どう向き合うか

まる」であった。

(平井)

致します。

編成に向け、

2

消滅危機自治体の移住定住促進事業

徳島県神山町「(一社)神山つなぐ公社」

2022年度・会派「藤のまち未来」

神山つなぐ公社」である。

旨民一体となった取組は、

具現化する目的で設立されたのが「一般社団法人・ ググループが創生戦略を策定。その戦略ビジョンを 山町の役場中堅職員と住民約30人からなるワーキン 発表された翌年、その20番目にランキングされた神

地方創生の神山モデルとし

て注目されているが、計画

行する熱意と力のある人が

て世帯向けの入居期限付移信

者用木造集合住宅は、学校跡地に

。確に存在すること」と

人は可能性のある所に集

上期

意見聴取

ィルス変異と感染の波を繰り返している新型コロナですが、本会派はウィズコロナの考えの下、積極的な会派活 動を実施しています。ここでは、7月の行政視察と8月の意見交換会の報告と合わせ、それらから得た知見や要望を基 た令和5年度藤枝市予算編成に向けた「会派提言」の主要事項を掲載します。 (詳しくはホームペ

山村地域への移住定住促進事業

○視察日:2022年7月14日

豊田市足助「(一社)おいでん・さんそんセンター」

出向者や民間人が寄り合い、使命感と企画力旺盛な を2013年からスタートさせている。 役所からの **光揮できる運営形態により、 山村地域活性化の取組** 一役所・半分民間企業という両輪の強みと柔軟性が 一般社団法人・おいでん・さんそん」は、 半分

用希望で待機中という。 もあり、369世帯が空き家利 3年度末で258世帯595人 **愛化に即した事業を展開してい** メンバーにより山村地域にある がすための多彩な分科会活動や、 た。成果の一つ移住実績は令和 (地、森林、空き家、民俗、文 環境等のあらゆる資源を活

会派の「

政視察

先進自治体や現地から学んだ

3 南アルプス リニア・トンネル建設予定地

南アルプストンネル工事は本県で大きな政治争点に ○視察日:8月22日

現地にて専門家のお話を多 なっています。田代ダムや保護すべき自然、林道整備、 へ井川の水源への影響など、





が抱える課題を、児童課を交えて意見交換 小規模保育事業所C・家庭的保育所等の経営者

○会場 〇日時 藤枝市役所西館5階、第3•4会議室 8月29日 午後7時半から

半数が消滅するという増田レポートが2014年に

2040年までに全国約1800の自治体のうち

○視察日:2022年7月15•16日

題について意見交換を行いました。テーマとしては、 本会派議員7名が参加し、 小規模保育施設の経営者ら8名、児童課職員4名、 同施設の運営に関する課



規模保育施設との連携協力 伝えることができました。 経営者の声を児童課に直接 活発に質疑応答が行われ、 間の適正化、などについて の課題 ③保育士の労働時 合の給付金助成 ②中・大 本会派としても次年度予算 ①園児の定員に満たない場 (増田) 主要な提言に

写真は、持参したドローン じるなど、JR東海の計画 地形や地質を考えると大き き場予定地である燕沢付近 角的に伺いました。残土置 は無謀なものと思いました。 な問題になることを肌で感 盛士は南アルプスの脆弱な では崩壊地形に脅威を感じ、

みなさまの働く現場から学んだ 会派と市民の意見交

本音本心

新会派を結成して5か月

可能性と限界を見極められる見識が備われば、 であるが、まったくもって同感。行政サービスの 口癖は「市民のために現場へ行き物事を考えろ」 ては理想的なスタートが出来ている。リーダーの また他会派議員からの信頼も厚いため本会派とし のずと分かる議員の責務。それは、 ダーシップと豊かな人間性に負うところが多く、 が経った。岡村代表の川

問力・提案力・調整力だと自省している。

(平井)

令和5年度予算編成に向けた

主要事項

図られたい。 高洲南小学校区に、 地区交流センターの新設を

少子高齢化著しい中山間地域への移住定住対策 の強化を図られたい。

①「空き家バンク」改修費用補助金の増額と、 「子育て世帯向け移住定住希望者用集合住宅 不要家財片付け費用の助成

ICT支援員の全校配置と、校内Wi-Fi環境の 等の入居期限付き施設の建設

強化を図られたい。 市立病院周辺での救急車両のサイレン音につい ない期間の施設への給付金助成を図られたい。 小規模保育施設の定員確保対策と定員を満たさ 高性能・軽量の機種へ順次更新を図られたい。 小中学生に支給しているタブレットについて、 て、近隣住民への最大限の配慮を図られたい。

葉梨街道の旧押切橋と境橋の歩行者・自転車 の総点検と整備予算の確保を図られたい。 台風15号による被害の教訓から、市内中小河川 により、南部地区の渋滞緩和を図られたい。 小川島田幹線(高洲から焼津市境まで)の延伸

築地地区にある農地の活用に、 用道路の設置を図られたい 企業誘致を図る

開発整備を図られたい。 ゼロエミッションを原則とした企業誘致と都市 万向での地区計画に着手されたい

※この他を含め詳細は会派ホー -ムページをご覧ください。